



**LICEO BICENTENARIO
COLEGIO RÍO LOA**

Educación de Calidad,
Valórica y Gratuita

32 años
1993 - 2025
Juntos

LICEOS + BICENTENARIO



El Día de la Educación Técnico Profesional en Chile trae consigo nuevos desafíos educativos:

El Liceo Bicentenario Colegio Río Loa de Calama avanza con el compromiso de preparar de forma integral a los estudiantes

Aplicar tecnología y capacitación permanente en el aprendizaje en las especialidades de Electricidad, Mecánica Automotriz y Gastronomía resultan claves en el proceso escolar

La Educación Técnico Profesional (ETP) resulta fundamental para el desarrollo productivo y social en el país, ya que proporciona a los estudiantes egresados de diferentes carreras las habilidades y competencias necesarias para insertarse tras concluir la enseñanza media en el

siempre desafiante campo laboral, donde destaca en la comuna el Liceo Bicentenario Colegio Río Loa de Calama, con las especialidades de Electricidad, Mecánica Automotriz y Gastronomía. Este establecimiento educacional subvencionado particular en la capital de la Provincia El Loa fue

el primer Liceo Bicentenario de estas características en la Región de Antofagasta, que consolidó el trabajo que venían desarrollando los fundadores de esta casa de estudio pertenecientes a la familia de los docentes Alvarado-Tapia de forma integral desde la etapa de transición a la enseñanza media en más de tres décadas de trabajo desarrollado en el sector poniente de la ciudad, donde los estudiantes aprenden diferentes técnicas aplicadas a la tecnología para sumarse a empresas e instituciones que los acogen por contar con diversas acreditaciones y certificaciones en el desarrollo pedagógico y acadé-



mico durante el periodo de aprendizaje de las diferentes especialidades de la Educación Técnica Profesional. Es importante de indicar que, la Educación Técnico Profesional (ETP) es un tipo de formación de alta relevancia en nuestro país, que ofrece en el nivel medio y superior como una alternativa de

preparación para el mundo del trabajo tras egresar de diferentes carreras consideradas de mando medio, que para la especialización y la actualización de los sistemas en lo que los diversos sectores de la economía requieren personal preparado para enfrentar el siempre complicado y cambiante mundo laboral.



Proyección laboral

La proyección y visualización en esta área del Liceo Bicentenario Colegio Río Loa de Calama le permite a los alumnos y las alumnas desarrollar prácticas profesionales duales en la División Ministro Hales (DMH) de Codelco Distrito Norte, con la cual mantienen una alianza estratégica que apunta a la formación de jóvenes líderes en sus respectivas áreas de desarrollo integral en la búsqueda de proporcionar herramientas que resultan transversales y de gran valor en el mercado ocupacional actual.

De igual manera, las capacitaciones de los estudiantes y docentes son regulares en las distintas áreas, donde en Gastronomía, además de estar integrados los alumnos y las alumnas al programa "Aprendices del Chef" de la empresa colaboradora Aramark de DMH de Codelco están en permanente aprendizaje de nuevas técnicas y en la



preparación de diversos platos de la cocina internacional. Mientras que la especialidad de Electricidad cuenta con una certificación para instaladores domiciliarios, como también de pequeñas empresas y comercios que les permite a los egresados la opción de trabajar de manera independiente o en alguna entidad del rubro al egresar de la enseñanza media. Pero, en este constante evolucionar y de preparar de la mejor forma a los futuros egresados, no solo entregando los aprendizajes tradicionales, sino que, incorporando nuevas técnicas y tecnología en el diario quehacer, la actual administración de la Fundación del Colegio Río Loa dispuso que los estudiantes de Mecánica Automotriz salieran con la licencia de conducir Clase B otorgando un plus extra en dicha carrera técnico profesional, ya que resulta difícil pensar que un trabajador en esta área no cuente con todos los documentos establecidos por ley para desarrollar su tarea en el campo laboral.



AGOSTO

26

El Día de la Educación Técnico Profesional en Chile se celebra cada año el 26 de agosto.

1942

Esta fecha conmemora la creación de la Dirección de Educación Profesional en 1942, un hito que marcó la institucionalización en el país, según el Ministerio de Educación (Mineduc).

3° y 4° medio

En algunos países como Chile, una parte significativa de la matrícula de 3° y 4° medio es técnica profesional, con una alta concentración de estudiantes en establecimientos públicos y en menor cantidad en subvencionados particulares.

%

Un porcentaje considerable de estudiantes técnicos profesionales continúa estudios superiores, aunque la cifra de egreso en este nivel puede ser inferior a otras modalidades de la educación más tradicional.



El verdadero valor de la Educación Técnico Profesional (ETP) reside en la capacidad para conectar el mundo académico con las necesidades del mercado laboral, formando profesionales con habilidades prácticas y especializadas que impulsan la movilidad social, la inserción laboral rápida y el desarrollo económico del país.

ETP

La ETP es aquella que ofrece programas de formación en ocupaciones de carácter operativo e instrumental y de especialización en su respectivo campo de acción, que permite a los egresados ingresar de forma rápida al mundo laboral.



CHACABUCO 3780

FOFOS: 55 2 360189 - 56 55 2 319658

EMAIL: CONTACTO@COLEGIORIOLOA.CL